

バストス週報

第七一號
昭和廿八年
十一月廿二日
發行

DIRETOR
KOITI MORI
REDATOR
SHION ODA

RUA PRES
VARGAS 188
C.P. 112
BASTOS
C.P.

REG. N.º 47575
São Paulo, A.P.
ANUAL
EM 1963
CR. B 500,-
EM 1964
CR. 1.000,-

幽邃 47

どちらをヤノキーに

バストスには柔剣道連盟といふ、いかめしい団体があり、柔剣道の全伯的な模範組織の一翼ともなつて居る。陸上スポーツ連盟が世界的色彩であるのに對し柔剣道の方は頗る日本色が濃く、戦前の神道色から稍々解放されたとはいへ、精神面の指導が全然消え去つたわけではない。伯国社会に於て柔剣道の普通を計ろうとするならば、やはりスポーツとして取扱うべきであり、紳士として恥ずかしくない精神を養成するという程度のスローガンにしておきたい。やれ武士道だの皇國精神の涵養だと云い出すと、むずかしくていけない。

ところでバストスの柔剣道の道場だがこれが風雨三十年の建物で、あちこち大分いたみかけ大修理を要することとなるた。専向家の見積りでは、修理費を莫大かけたところで、元々木造だから、あまり見はえはせぬだろうとのことで、関係者一同鳩首協議の結果、思い切ってレンガ建築にふみ切ることになつたといふ。この木造建築は昔、古賀シネマ館といわれたもので、すでに二十年前古賀氏がやら元の柔道場経営者の手にうつり、十年以上継続して来たが、例の戦後の思想対立に禍いされ、一般解放の機運を失つて使節来伯に際し、一行がバストス訪問をするのを機会に、オールバストス的なものとすることに相談一決。ここに今日の柔剣道連盟の旗幟を立てたのである。この協議のまとまったのは、すでにそろいの機運の熟成しつつあつた時であつたこと、双方の代表者の紳士的であつたことなど、誠に後世への語り草として立派なものであつたといふ。

時代連盟第一番目の会長は岩田喜代治氏であつたが、漸く内容整頓と同時にマリアヘ転居されたため、後任、二代の会長は目下文化協会副会長の前山義雄氏が推されることとなつた。本年三月頃のことである。

第二代会長前山氏へは依然重荷がかかる議が起つて未のだが、前山氏、大きいいきき吹つてようし、やるぞとく決心した。

第二代会長前山氏へは依然重荷がかかるつて未た。就任後もなく、会館新築のことである。

Sapataria Bastos

大評判



千川 化店

わか美容化学研究所

C.P. 3656

かるいフツ
丈夫なフツ
うんどう
これらにかかる
とよほれ
あちら、こちらで

シミ、小ジワを消すべすべしわか肌の魅力
○わかアストリンゼンテ 收れん化粧水
○わがミルクローション 乳液
○わかクリーム 各種



UAKA

あなたはアレ肌?
あなたはアフラ肌?
あなたは平常な肌?
どんなお肌にも
どうたり!



ALFAIR TARTA IMPERIAL

丸山洋服店

卒業服は早目にお願い致します

バストスで、これまでの市長・市議議員で
二とし十月十三日の選挙くらい、はゆれ
い競争のあつたことはない相だ。選挙民
も毎度増加するし、家長連もわいわい騒
いだ。そして曰く三十何年もバストスに
住んで、始めはそれ程感じなかつた選挙
权について、二人ど位考え方させられたこと
はない。
それが、あらぬか選挙权取得の目的をか
ねナツラリザする人がぐんとふえた。世
話人のバストス産組桝崎氏の話によると
希望者は百人位あるのだが京野奉幣所か
う早目に出張されたりで連絡がわろく、
今日は七十人位となるであろうと、だい
分世の中もかわつて来ました。

新聞
舊聞

ハストス世話人同

講師 新宮良範師
曹洞 禅宗南米總監

お詫上手で評判の先生です。どうぞ
ご近所お誘い合せ御来聴下さい。

尚当夜は午後八時より先亡者法養が
あります故、御希望のお方は杉山寅蔵
氏迄お申込み下さい。

佛 教 菩薩 漢 令

日時　十一月二十一日午後八時半
場所　バス停　南米本願寺

短歌月例会

十一月十日の夜、勝浦宅にて短歌月並会

第百五十四回を催した。たに一首宛。

朝風に髪なづられつ迷いなく
生きむと踏みしゴンザガの磁

はやし

まう車なべて動作となる若き

美もともなくじ占めおり

墓碑面の如の寫眞のやさしきに

思慕うすれゆく年月おもうう

塩分を制され食の忙ひしかり

うつき鰯こく啜りつづいて

濡れ屋根のつうかき白く照る月の

雲間離れていよよ突けし

扶美

自責とは異なる悔が残りいて

うつろ心にいたむ日のあり

仕種に見する母性本能能

酒のみ永生せしと八十八の

老女祝はれ歌も明つき

勝浦

旧慣を守りし時にも容赦なく

包装路工事に喧噪つづく

勘一

口論の何時果つるなき卓上に

空く解けし水菓子わびし

勝浦

旗々色提灯の色すす風に

敏子

柳川のうなぎのセイロ蒸しは何といつても天下

の美味です。アオという天然餡を充分水でさらし、背

割りにしたのを強火で焼き、タレをつけて三、四回蒸ぶる。

かは焼きほんの上にのせ、井ごとに二分程セイロ蒸して

らしたりする。青葉を浮かせたキモ吸か添えてある。皮

がヨリツと歯にこたえ、身は舌の上でとけるような感

じタレがご飯にらみこんでいや何とも云われぬ味

うなぎのセイロ蒸しは日本全国どこでもあるが柳川を

以て自慢となすと大正昭和の文人か推賞するので、まち

かいなかろう。

アラジルでたべるウナギの罐詰も調理が不充分で、ギリ

にもおいしいとは言われぬが、タレを作る時スープ味

を充份きかせることによつて、この難が救われる。

スープ味は家庭の又カラ

Tempo de Alta Qualidade
Glutamato de Monosódio 99.9%

SUPERAGI



発売元

聖市

遠藤貿易株式会社

スロバク味 面白帖

134

舌の上でとろり

アマゾンの語

アマゾンの日本人移住者は

荒垣秀雄氏 戦後昭和二十一年に五十四人が第一陣

として入ったわけですね。いまどの位

あるんですか。福岡氏 戦前が約四百人、トメアス移民

といわれる人たちですね。もう五十年

くうい前に、はいつたわけで、それが戦後

ふえて今は一万。

荒垣 ブラジル全部では?

福岡 五十三万、日系人を入れてね。三

世 四世まで居ります。

荒垣 それで暮しはどうですか。みんな

よくなっていますか。念願の句に

福岡 民妻わらひを干して気品あり

福岡 あから様でね。なにぶん開拓移民

だから南アラジルの雇用移民みたいに

月給を實って食うのとちがつて、開拓

の初めの二、三年は辛いです。しかし二

年たつと自分の地所で作つたもの

がどんどん売れるとどうが

失敗して逃げ出した人もあるけれど

又 広つてくる。やはりアマゾン地

区がいいからでしょうな。

敏子

羊鈴 美津男

三丘

菊子

千代子

扶美

勝浦

勘一

勝浦

荒垣

福岡



これなくて何のおのが料理かな

荒垣 それじや来年のオリエンピックにちは
福岡 つと見物に帰ろうかといふ人もい
す。財力もありますよ。アマゾンの二

大特産物のジユート・黄色い麻ですね

それとペッパー(コショウ)これが相当の値

段です。ペッパーは畠渡が日本金で

一キロ百円、一本の木に四キロは成る

から四百円。三万本もてる人は千二

億円くらい収入がある。一千円や二

千円させぐ人はザラです。ちよつと売

ればオリエンピックの旅費くらいワケを

ペッパーとかジートは国際商品だ

荒垣 から強いですね

福岡 そなんです。国内消費じや限度

があるけれども。ビーノンタドレノは粒

は大きいし、香りはええし質がええ、

ビーノンタドレノというのはコショウの王

様といふ意味で、南洋方面のものと区

別するため、コショウの王様だといふ

けですよ。わたしは生産物をそのままわ

外國に輸出する時代じやない。しほつ

た油は値段もよいし輸送費も安くなる。

加エして第二次製品にすべきだといふ

る人です。

福岡 カン詰工葉に大切な人の人です。

荒垣 福岡さんちんは牛肉のカン詰工葉が盛

んで、そのカン詰の中へこの油を入れる

と色が悪くならぬ。味が尖らない。

福岡 うなつてパリへ行く。二二ヨーロッパへ行く。

荒垣 ジュートは麻袋の代用品ですか。

福岡 そんな下等なものじゃないです。

荒垣 黄麻は纖維が長くて重宝なべだ。辻小

太郎さんが五年間苦心して種子から育

て上げて、たた一本の成功した苗から育

ていかない。色も変わらない。

福岡 アメリカへ輸出して、上等の力

主としてアメリカへ輸出しますよ。アマゾ

ンの原料になる・大産業ですな

福岡 日本人様様でしようね。

荒垣 チキンハンバーグにいた程の繁栄をきた

福岡 世界に自然ゴムを供給する主産地であ

り某故地であった。だからオペラの劇

場ができ、フランスから美人をよんでも

した。それが五十年前、英國が苗を盗み生じて、氣候の似ているマラヤ半島アマゾンの奥地にあるマナオスという開拓は全

で作ることに成功した。かるが故にアマゾンの奥地にいた程の繁栄をきた

時計修理見習日生
タルツ木卒業、年令十四、五才の少年
サンバクロ市ビクフリアナ区
ルイスゴエス街九十九
ナシオ 古賀 時計店
又はクロリア区
古賀繁雄までお問合せ

求人

時計修理見習日生
通学の便を与えます
金五千クルゼーロス也
右は会設建築費の一端にて御寄付になれば幸いです。御芳志ミニトに有難く厚く御礼申上ひます
十一月五日
久ロリアン区会設建築委員会
石田良照様
御 礼

マゾンのゴム生産地はがタツと衰微した
福岡 霧靈の町になつたわけですね。あれもアマゾンのゴムですか。
荒垣 それはモーターインがムですよ。自然ゴムが必要になつた。といふ
福岡 日本人も此の頃モーターや車を乗つて来た。それが又この数年よくなつたん
荒垣 人はゴムを盗み出し、日本人はモーターの力のリクレーも困つてゐるから、モータ
福岡 重ねて隆盛な産業に育てた。日本の移民はわがアマゾン開拓の大功労者だと
いう演説を、向うの人をする人ですよ。そこでね、英國も改良をされ、アマゾン開拓第一陣が入つてから十年、たつた十
年でちやんと暮らせるようになつたといふことは大きな希望を兴りますね。しかし戦後第一陣が入つてから十年、たつた十
年でちやんと暮らせるようになつたといふことは大きな希望を兴りますね。しかし戦

荒垣 石田良照様
福岡 そうなんです。大きな希望がもてる人ですよ。
親方日の丸の移住者
荒垣 日本の海外移住が明治元年にハワイへ行つてから百年近く。アラジル移
民が明治四十一年笠戸丸でいづてから五十五年、滿州その他大陸へ行つたの

Nº 6 Concurso de Canto

Inter seccional de Bastos

A realizar-se no dia 2 de janeiro de 1964
no salão de cooperativa de Bastos (as 20 hs)

主催

ヒ
バ
リ
樂
團

歌

合

单人

第六回支部対抗

来年一月二日二十時より
会場 バストス産業会館

出場選手は十二月十五日迄に
支部長を通じて文化部へ届きますように

正選手の外（代表以外）は飛入として受付ます
流行歌以外 民謡 踊唄 飛入歓迎いたします
但し飛入希望者はヒバリ樂團へ申込のこと

は別として、ハワイを始め南北アフリカへ行つたのが、サッカーワークと五十万人、戦前は一年に二万人が行つてしましましたね。戦後はブラジルが日本に移住と認めてくれてから十一年ですけれども、一番多い昭和五年でさえ八千三百人あまり、戦後は合計五万三千人位しかいってない。

福岡戦後向うの受け入れ態勢が一時悪くなったからでしょ）。

荒垣 戰前の移民は「棄民」といわれた位で中には日本で食いつめた人もいたり、とにかく減らしきたいなケチな子見の移住政策だった。政府もやり放しておられた野となれど式。

福岡 日本の政府は根本的に海外移住といふものを考えなかつた、そこへいくとイタリアとかドイツ、スペインは立派な政策をもつて送り出している。日本の業労働の移動にすこなかつた。昔の日本移住者は親方日の丸で船で日本帝国の日の丸を背景にした小金をためたら故国に錦を飾られるといふのが本音だったでしょ。それがこんなとの大戦ちゅう、日本との連絡がたたれてし立派にやつて行けたといふので自信をもつたと思うんですね。いまや成功したら日本へ帰るなんてい

福岡 う小ちやい気持の人はないでしょ。
福岡 それは絶対ない。
荒垣 南米の天地で成功し、骨を埋め子孫を繁栄させた人間いたる処青山ありと大きな気持ちになつてゐようですね。
福岡 金をもうけたら、その国に投資してその國の繁栄に協力する。それが自分の幸福だということが、みんなわかってきてましたね。
福岡 さましたよ。ブラジルに住んでブラジルで发展しようというのなら、投票権を持つたなきや帰る直前に三百人位集団帰化を申出ていたが、帰化する人もふえました。私がウソです。そのことが判つたのですね。
荒垣 ハワイでは、日系人が米連邦の上院議員に出たけれども、ブラジルではどうですか。
福岡 いま連邦議員が四人、州の議員は次山あるし、市長もあります。州知事は、そこ生れた人でないかんので、まだ出ませんがね。
福岡 あと何年かしたら州知事もできるがいいし、あと十五年辛棒したう立派なもんですよ。
荒垣 去年の暮に東畠精一さんたちの海外移住審議会が答申を出して日本は技術移住を通じて相手国の経済開発に協力もなきやいかんといつていますね。
福岡 それは進歩した考え方ですよ。ある程度の資本をもたせて技術者を送り出すことが大切です。（ヘラヘラ）

御礼

金一封

御病氣難瘳中より處此の程御全快の
由 御丁重にも令快祝として當会え
御寄贈下さいました 厚く御礼申上
申上申上申上申上申上申上申上申上

十一月五日

生花同好會

仁廟圖

下水溝に使う
土管
とかん

アーリツ力の値段で

11

三

1

四

窓を打つ喜雨の葉もサンハ調
喜雨過きて真赤な夕日野にのニリ
喜雨うしき雲走り去る山向ふ
素裸に木の葉はりつく雨宿り
濡れ立ては荒野の喜雨の臭い哉
喜雨沛然たるのじと割れ埋めてるる
喜せ牛の顔も濡れたら今日の喜雨

仙人掌

サボテンの束の中にも小鳥の巣
手を上げてメキシコ煲掌空を喰ふ
大仙人掌育ち居れど家富まず
仙人掌やコロ、長屋は一列に
サボテンや誰も拌まぬ墓一基
病床のサボテンの刺ひとりに
帽帽子かぶれるサボテン灯に白い
薪水の鉛管叩き毒附到着
牧場主長雨を祝つて向座聞く

次回十二月一日(日)正午より池戸鰯池
へ吟行・俳諧車おもちの方は御提供お
ねがい申上ひます。此既属講上來合の事

一
荒題、裸、壓守

御
礼

新津晋様

金一寸御
礼

アストラ仙教婦人会

卷之三

金一封

当寺へ御告進の詔ありがたく
礼申上候ます

ノーベル賞受賞者

卷之三

かれへちま

大・
シ・
ク・
口

卷之三

一昨年であったカナクリ病の疑いのある柑橘類が発見され、大騒ぎとなつたことがある。ポンカンの苗木仕立業者は販売差止め、ポンカンの実は勿論輸送まかりならん、とパンの力ーザ・ラボーラから御達しがあつたからだ。バストスではポンカン業者が多いため此の禁止令は少からぬ痛手である。ポンカンは大体カナクリ病に強いといわれ、他のミカン、レモン类に比して容易に侵かされない特色をもつてゐるし、果实在人体に害を与える性質のものでもない。一ナフラ輸送解除されなかつたシ、どんでもない打撃である。それもバストス内にても、その病気が出たというのなら仕方がないが三十キロも巨量のある他郡の疑似性のものが発見されたといふ報告だけで、その禁止令はいささか酷ではないかと、業者は思つたのであろう。業者は代表を聖帝のビオロジコに送つて禁令解除の運動をやり、めでたく成功をしたことがあつた。関係者は、やれやれと胸を敲でおろしたのであつた。ところが最近再び、ポンカン苗の輸出

御
礼

金一封也

御病氣全快の喜びをこめて當会に
御寄贈下さいました。厚く御礼申
上ります

十一月十日

バストス生花 同好会

重道千代子様

御
禮

全三千クルゼーロス也

右は特別の御恩召しを以て会館建築
費へ御寄贈下さいました。
御厚志ありがたく御礼申上ります。

十一月十日

スローリアヌ区会館

建設委員会

岡村林太郎様

ジヤンダーグの話 1

大人のお伽話

オルレアンの少女、ジヤンダーグの物語は、これまで色々な人によつて書きのこされ、フランスを外敵イギリスから守り、フランスの危期を救つた守護神として深くフランス国民に敬仰されていふ。このジヤンダーグを歴史的に見て、彼女の軍事的功績を解剖しようとしても、正確な解答が得られない。実家は云うのである。お伽話風に、彼女に天の御使の大天使ミカエルがあらわれ、オルレアンに行くべし、神汝とともにいます」とお告げがあった。と、いうふうに、何事も神の御意志の通りにふるまつた伝記の方々がわかりやすいのである。お伽話風であろうと、史実に従つて表現しようと、ジヤンダーグの出生は現しそうと、ジヤンダーグの出生はつきりしていく。作り話ではない。ジヤンダーグは一四一二年一月六日フランス東部シャンペーニユ地方の一小村ドレミで生れた。彼女は羊飼いをしていた。家ではお祈りや縫物くらいは教わつたが、別に教養があるとか、軍事的な天才だつたとか云う証拠は何もない、いわば平成な田舎娘にすぎなかつた。彼女が十三才の夏の

日本語塾

朝 8時より

午後4時より

各一時間

夏時間

夜 8時より

ヨリ2時間

日本語のみを希望せられる方には8時

のは日本人の賦・少しでも勉強しましょ

バス トス 心ナ園
矢野俊平

ある日曜のことであつた。教会にお祈りにゆき、礼拝がすむと帰路についた。いつも小川の橋を渡つて、何気なくふりふとりとして立つていると彼女の額前に白衣を着両翼を背に負うた天の御使いがあらわれた。ジヤンヌよ、恐わいことはない。私は神の御使ミカエルである。私の右に居るのは聖カトリース、又左に居るのは聖マールトリートだ。お前も知つてゐる通り、今フランスは英軍に散々打ち破られオルレアンの围みも甚だ危険に瀕している。神様は、ジヤンヌよ、立て祖国を救えとのたまうている。さあ、すぐ出發しなさい。

突然の命令に彼女は決然しかねている。と、神のみ声が天使ミカエルを通じて激しく伝わってくるのである。彼女の身体は感激でしひれ、熱にうかされたようになりはつり上り、両手を高く上げて「神様のお仰でござりますなれば」と叫んだと思ふと、その場にどつと倒れてしまつた。

それからの彼女は、もう今迄のようないい凡な田舎娘ではなかつた。毎日白馬にまたがり、槍を小わきにかい込み、祖國を愛するフランスの青年よ、外敵イギリスをオルレアンから追放せよ、われに従つて戦場に向かう。神が私にお命じになつたのだ」と村々へ遊びかけた。こうして集まつた二百騎の親衛隊を率いてジヤンヌは、フランス王太子シャルルの陣営パリから二百キロ南方のブルジユへかけつけた。天帝の御命令のよう告知をかたく信じた彼女は、一四二九年十五時、初陣の戦いのをんだ、フランスの將軍たちは、たかが田舎娘、神のお告げか何か知らぬが、戦争ちゆうものは、そんなに甘いものではない。えら相に、いつてるが敵を見たら逃げてかえるだろう。遠くで見ててやれ。あぶくなつたう助け

句会御案内

誌代請求

来る十二月一日(日)十二時半出発

吟行 池戸 養鯉池

触目^吟の外兼題 裸 金雀枝 宮守へやもりし

披講時間未定、或は夜とするかそ
の日相談の上決定のこと

主催 仙人掌社

読者各位

バーストス週報社

新年年賀広告

六四年賀広告は聖母婦人会の方々
が、いただきに廻つて居ります。貪
い人たちにナタールの祝いを贈る
意図ですから御後援下さい。

バーストス週報社

泣きごと廣告

最近の、ひどい物価攻勢に押しまくられ
週報紙愈々窮地に陥り、自滅寸前の情
態となりました。もう少し頑張れとの激
励に応え、紙代を六四年度から一年全
額千ヶゼーロに値上げさせて頂きます
讀者各位には相すみませんが御了承下
さい。

週報社

日時 来る十一月三十日(土)夜八時より
会場 バーストス産業会館

日本語 葡語 男女選手多數出場

第十七回 支部対抗



お待たせ致しました！！！

よく来る十一月三十日 待望の弁論大会

御期待を乞ふ！

主催 バーストス聯合青年団

17º Concurso de Oratorio Inter-seccional
de Bastos

A Realizar-se no dia 30 (sabado) de novembro
as 20 hs. no Salão de Coop. Agri. de Bastos.

10
Grande oferta =

SALDOS DE BARANCO

A Preços mais barato do que Fábrica.
é colossal. Aproveitem esta semana.

CASAS PERNAMBUCANAS

Filial Bastos

Nossa tradição é a sua garantia



すばらしい 提供
今週 を おのから なきよう!
お早いがちで
ございます

カーナ・ルナ・ブカーナズ

ハースト支店

棚卸しの整理品

アドリツカ より安いねだん

でさし上げます

11
Aviso de Cine-Bastos

東宝スコア

女の座

巨匠成瀬監督がじゆくばかりに描いた女性群像、あの町、あり家に女ごろが競い合う、美しい粗い、甘くきびしい芸術の香り……

十一月廿九日(金)八時
松竹グランド
スコア天然色
お吟さま
三十日(土)九時半
有馬稻子
中村雁之郎
高峯三枝子

キリシタン大名高山右近を恋う千利久の娘お吟さま、吟の魂は右近さまに差し上りて居ります。恋は女の命でござりますし、奔吉の求愛を退けて、静かに自尽する、お吟の心境、恋一筋に生きた哀れな女性のものがたり

淡島千景

園井啓介

鶴淵明子

宗方勝巳

富士美奈子

岸田恵子

三橋達也

月丘夢路

北ありみ

笠智衆

小林桂樹

杉村春子

夏木陽介

千秋実

三益義子

岸井真理子

加東大夕

新珠三千代

草笛光子

ユーミン

三木のり平

阿部香津子

加東大夕

フランキン

十二月一日(日)九時半 二日(月)八時
ママおうちが燃えてるの

大型
松竹

Mame, a casa está pegando fogo

淡島千景

甘苦同漫子

倍賞千恵子

岸井真理子

千秋実

岸井真理子

月丘夢路

北ありみ

笠智衆

小林桂樹

杉村春子

夏木陽介

三益義子

加東大夕

新珠三千代

草笛光子

ユーミン

阿部香津子

フランキン

十一月廿二日(金)夜八時

十二日(土)九時半

Tres carabiniers via Hong Kong

新珠三千代

草笛光子

ユーミン

阿部香津子

フランキン